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В совещании принимали уча-
стие не только депутаты, но и 
представители министерства 

строительства, инфраструктуры и до-
рожного хозяйства, Единого тарифно-
го органа, а также главы муниципа-
литетов и сельских поселений.

Юрий Карликанов, открывая со-
вещание, заметил, что еще в 2010 
году глава региона Михаил Юревич 
дал поручение о замене неэффек-
тивных котельных.

– На 1 января 2011 года на тер-
ритории области из 817 котельных 
155 были признаны убыточными, – 
заметил Юрий Раифович. – В общей 
сложности сумма убытков состав-
ляла более 270 миллионов рублей 
в год. Это значит, что ежегодно нам 
приходилось эти убытки предусма-
тривать в бюджете Челябинской об-
ласти. За два года – 2011-й и 2012-й 
– было реконструировано, заменено 
или выведено из эксплуатации 87 
неэффективных котельных. По ним 
убытки были порядка 170 миллио-
нов рублей.

Во многом, по словам первого 
вице-спикера регионального парла-
мента, этот вопрос удалось решить 
благодаря привлечению средств ин-
весторов, общая сумма инвестиций 
составила один миллиард рублей. 
Порядка 1,28 миллиарда было вы-
делено из южноуральской казны на 
ремонт и строительство подводящих 
сетей к котельным. 

В результате уже проведенной 
работы по модернизации старых 
котельных удалось существенно 
снизить нагрузку на областной бюд-
жет. Расходы региональной казны 
на возмещение убытков от работы 
неэффективных котельных сокра-
тились более чем на 500 миллионов 
рублей. Сэкономленные средства 
было решено направить на ремонт 
изношенной инфраструктуры. Толь-
ко за 2011 – 2013 годы на строи-
тельство и капитальный ремонт 

сетей из областного бюджета на-
правлено более полутора миллиар-
дов рублей.

Что касается текущего года, то 
на начало 2013-го неэффективны-
ми котельными признаны были 
99 источников тепла, на их замену 
требуется привлечь 2,1 миллиарда 
рублей. При этом 77 убыточных ко-
тельных – в списках на 2014 и 2015 
годы. В общей сложности убытков 
от них насчитывается порядка 150 
миллионов рублей. Это значит, что 

ежегодно в бюджете области необ-
ходимо закладывать эту сумму на 
компенсацию убытков. 

– Цель нашего совещания – не 
только проанализировать ситуацию, 
– добавил Юрий Карликанов, – но 
и подключить депутатский корпус 
по тем территориям, где эта про-
блема еще сохраняется. Нам необхо-
димо изыскать способы ликвидации 
оставшихся 77 неэффективных ко-
тельных. И для решения этой про-
блемы мы должны мобилизовать 
весь депутатский корпус Законода-
тельного Собрания, чтобы понять, 
какие существуют реальные меха-
низмы привлечения инвесторов, 
помочь главам муниципальных об-
разований в поиске решений вопро-
са, только так мы сможем сдвинуть 
вопрос с мертвой точки. Отныне этой 
темой мы будем заниматься в еже-
дневном режиме, регулярно мони-
торить ситуацию в тех территориях 
области, где этот вопрос наиболее 
серьезный.

Кроме того, Юрий Карликанов 
озвучил избирательные округа пар-
ламентариев, в которых до сих пор 

существуют убыточные котельные. 
Так, к примеру, в округе депутатов-
единороссов Олега Биушкина и 
Виктора Кормана действует одна 
неэффективная котельная, у депу-
тата Леонида Урмашова (фракция 
«Единая Россия») – две, по три убы-
точных источника тепла в округах 
Владимира Перезолова, Валерия 
Филиппова, Владимира Евстратова, 
Александра Решетникова, Сергея Ле-
мешевского, Марата Сафиева (все – 
фракция «Единая Россия») и Марата 
Новичкова (фракция «Справедливая 
Россия»). Четыре убыточных ко-
тельных существуют на территории 
депутата-единоросса Александра 
Мотовилова, а также у парламента-
рия фракции «Единая Россия» Ярос-
лава Чабана. Самое больше количе-
ство неэффективных котельных рас-
положено на избирательном округе 
депутата – члена фракции «Единая 
Россия» Александра Вольхина – 14, 
а также в округе парламентариев-
единороссов Дмитрия Мешкова и 
Сергея Турковского – 15 неэффек-
тивных котельных. 

Начало. Продолжение на стр. 2

Теплоснабжение  
под конТролем 
депуТаТов

Юрий КарлиКанов, первый 
заместитель председателя За-
конодательного Собрания Челя-
бинской области, председатель 
комитета по строительной по-
литике (фракция «Единая рос-
сия»): 

– Если раньше проблема не-
эффективных котельных была на 
постоянном контроле депутатов – 
членов комитета по строительной 
политике, то теперь к решению 
этого вопроса подключится весь 
депутатский корпус Законодатель-
ного Собрания Челябинской об-
ласти. Это позволит нам решать 
проблему комплексно. В тече-
ние двух лет мы должны взамен 

оставшихся неэффективных котельных построить новые. И совместно 
с депутатами, главами муниципалитетов, Единым тарифным органом 
найти пути решения проблемы, подобрать инвесторов для строительства 
новых котельных.

за заслуги –  
орден дружбы

11 октября председателю Законодательного Собрания влади-
миру Мякушу был вручен орден Дружбы. высокая государствен-
ная награда присуждена руководителю южноуральского парла-
мента «за активную законотворческую деятельность, заслуги в 
укреплении законности и правопорядка, многолетнюю добросо-
вестную работу». Соответствующий указ подписал президент рФ 
владимир Путин.

Торжественная церемония вручения государственных наград про-
шла в резиденции полномочного представителя президента РФ в 
УрФО. Вручая награду, полпред Игорь Холманских особо отметил 

вклад председателя Законодательного Собрания Владимира Мякуша в 
создание законотворческой базы региона. «Законодательным Собранием 
Челябинской области принято более 800 нормативно-правовых актов, 
которые оказали позитивное действие на социально-экономическое раз-
витие региона. В этой работе, безусловно, есть и личный вклад председа-
теля южноуральского парламента», – заключил свою речь полномочный 
представитель президента в УрФО.

В ответном слове Владимир Мякуш заявил, что считает эту награду 
наградой всего депутатского корпуса ЗСО. «Я очень признателен, что 
мой скромный труд оценен так высоко. Считаю эту награду авансом. Это 
стимул для нас работать еще лучше, слышать и знать нужды и заботы 
людей», – подчеркнул Владимир Мякуш.
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Третий год в Челябинской области ведется активная работа по лик-
видации убыточных котельных. Депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области регулярно отслеживают ситуацию на специаль-
ных рабочих совещаниях. на днях в областном парламенте состоя-
лось очередное обсуждение этой сложной темы. Первый вице-спикер 
регионального парламента, председатель комитета по строительной 
политике Юрий Карликанов (фракция «Единая россия») заметил, что 
отныне вопрос ремонта и ликвидации убыточных котельных поставлен 
на особый контроль южноуральских законодателей.
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В общей сложности проблема 
неэффективных котельных 
существует в 24 муниципаль-

ных образованиях.
Как обратил внимание в своем 

выступлении заместитель министра 
строительства, инфраструктуры и 
дорожного хозяйства Иван Белав-
кин, схема работы с инвесторами 
за прошедшие три года хорошо от-
лажена и не изменилась. Инвестор 
вкладывает свои средства в строи-
тельство новой взамен убыточной 
котельной, а из областной казны 
выделяются средства на капиталь-
ный ремонт существующих подво-
дящих сетей. Вся работа проводится 
в рамках подписанного трехсторон-
него соглашения между инвесто-
ром, муниципальным образовани-
ем и Единым тарифным органом. 

– На сегодняшний день в Челя-
бинской области работают пять круп-
ных инвесторов, – рассказал Иван 
Викторович. – На последующие два 
года свои намерения дальнейшей 
работы уже подтвердили два инве-
стора, по перспективному сотрудни-
честву с остальными пока вопрос не 
решен, поскольку руководство инве-
стиционных компаний дало понять: 
пока не выполнят обязательства 
по имеющимся в работе проектам, 
за строительство других котельных 
браться не будут. Но если они примут 
решение не продолжать работы, то 
нам придется искать новых инвесто-
ров. При этом отмечу, что срок оку-

паемости строительства одной ко-
тельной составляет до семи лет, а по-
тому те котельные, на которых срок 
окупаемости был небольшой, уже 
«разобраны» инвесторами, и сейчас 
остались только те котельные, срок 
окупаемости которых больше семи 
лет. Для инвесторов они невыгодны. 
На мой взгляд, решить эту проблему 
можно только одним способом: раз-
работать другую схему, по которой 
муниципалитет берет на себя часть 
обязательств по строительству новой 
котельной, чтобы для инвестора срок 
окупаемости был до семи лет. 

Стоит отметить, что уже в этом 
году в области будет построено 23 
котельных взамен 19 убыточных. В 
некоторых территориях взамен двух 
неэффективных котельных появится 
одна локальная, которая обеспечит 
равномерность нагрузок. В поселке 
Бажова Копейского городского окру-
га до конца октября будет введена в 
эксплуатацию новая котельная. Так-
же в конце октября заработает новая 
котельная в поселке Первомайском 
Агаповского района, в поселке Ново-
гурино Кунашакского района, в по-
селке Саргазы Сосновского муници-
пального района. До конца декабря 
будут пущены новые котельные в 
поселке Тайгинка Кыштымского го-
родского округа, в поселке Еманже-
линка Еткульского района, поселке 
Полетаево Сосновского района и в 
других территориях.

В некоторых муниципалитетах 
срок сдачи перенесен на следую-

щий год, как, например, в селе Тю-
бук Каслинского муниципального 
района, где котельную планируется 
ввести в эксплуатацию в марте 2014 
года. Также в следующем году за-
работает новая котельная в поселке 
Южном Нагайбакского района.

Кроме того, на совещании об-
суждались ситуации вокруг котель-
ных поселка Еманжелинка Еткуль-
ского муниципального района и 
поселка Межозерного в Верхнеу-
ральском районе. В обоих случа-
ях от местных жителей поступили 
коллективные жалобы, поскольку 
люди боятся остаться без тепла. В 
Еманжелинке Челябинская птице-
фабрика, которая ранее отапливала 
поселок, заявила о своих намере-
ниях больше этого не делать в силу 
субъективных причин. Но поводов 
для паники нет. Предполагается, 
что новая котельная здесь зара-
ботает уже в декабре этого года, 
пока тепло в домах людей поступа-
ет от котельной птицефабрики. Что 
касается поселка Межозерного, то 
здесь ситуация несколько иная. В 
2015 году планируется вывести из 
эксплуатации котельную рудника 
«Узельгинский», которая и отапли-
вала всегда поселок. В настоящее 
время администрация Верхне-
уральского муниципального райо-
на активно ведет поиск инвесторов, 
чтобы начать строительство новой 
котельной. 

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

в конце августа этого года на имя заместителя председателя Зако-
нодательного Собрания Челябинской области, председателя комитета 
по социальной и молодежной политике, культуре и спорту александра 
Журавлева (фракция «Единая россия») поступило обращение от жите-
лей Чебаркуля, страдающих хронической почечной недостаточностью 
и нуждающихся в процедуре гемодиализа, с просьбой помочь решить 
непростую проблему.

обращения ГражданТеплоснабжение  
под конТролем депуТаТов

в конце прошлой недели вице-
спикер южноуральского парламента, 
председатель комитета по социаль-
ной и молодежной политике, куль-
туре и спорту александр Журавлев 
(фракция «Единая россия») с рабо-
чим визитом посетил Увельский му-
ниципальный район. основная цель 
визита – проверка хода реализации 
партийного проекта «Качество жиз-
ни (здоровье)» в Челябинской обла-
сти.

Александр Журавлев посетил 
несколько учреждений здраво-
охранения Увельского района. 

Визит парламентария начался с общения 
с медперсоналом и пациентами в центре 
врача общей практики в селе Красно-
сельском. Здесь депутат осмотрел меди-
цинские кабинеты, обратив внимание на 
хорошее оснащение медпункта.

Далее Александр Журавлев побы-
вал в Увельской центральной район-
ной больнице, где также ознакомился 
с материально-технической базой ста-
ционарного и поликлинического звена, 
пообщался с медиками и пациентами 
больницы. Завершилась рабочая поездка 
вице-спикера заседанием экспертного со-
вета партийного проекта «Качество жиз-
ни (здоровье)». 

Александр Журавлев отметил, что ка-
чество системы здравоохранения Увель-
ского района находится на достойном 
уровне. Это обусловлено не только непло-
хим финансированием по проекту «Каче-
ство жизни (здоровье)», но и серьезным 
вкладом муниципальных властей.

Дело в том, что в Чебаркуле 
процедура гемодиализа не 
проводится, жители города, 

страдающие хронической почечной 
недостаточностью, вынуждены про-
ходить тяжелую процедуру в Миассе. 
Чебаркульская городская больница 
отказалась осуществлять доставку па-
циентов в ООО МЦ «Лотос», где ранее 
проводилась нужная для жизни про-
цедура. Взамен страдающим от тяже-
лого заболевания чебаркульцам было 
предложено обратиться в органы со-
циальной защиты за денежной ком-
пенсацией, размер которой составля-
ет пять тысяч рублей в квартал.

По словам пациентов, регулярно-
го транспортного сообщения между 
городами нет, люди вынуждены от 
Чебаркуля до миасской клиники до-
бираться самостоятельно и с пере-
садками.

«Состояние здоровья больных ХПН 
таково, что после гемодиализа они 
нуждаются в доставке транспортом до 
дома, потому что ездить на городском 
и междугородном транспорте с пере-
садками не имеют возможности по 
состоянию здоровья, – говорится в 
письменном обращении к депутату. – 
Стоимость такси из Чебаркуля в Миасс 
составляет 400 рублей в одну сторо-
ну. Гемодиализ проводится три раза 
в неделю. Таким образом, предло-

женные пять тысяч рублей в квартал 
не покрывают фактические расходы 
на транспорт. Более того, пациенты, 
все имеющие II группу инвалидности, 
нуждаются именно в доставке транс-
портом, а не в компенсации расходов 
по вышеуказанным причинам… 
Просим Вас, Александр Леонидович, 
оказать содействие в решении вопро-
са о доставке транспортом больных, 
нуждающихся в гемодиализе, из го-
рода Чебаркуля до места проведения 
процедуры в городе Миассе и обрат-
но…».

В результате проведенной пар-
ламентарием работы (обращения 
в министерство здравоохранение 
Челябинской области, в Челябин-
ский областной фонд обязательного 
медицинского страхования, в Чебар-
кульскую городскую больницу) вы-
ход из ситуации был найден. Между 
Чебаркульской городской больницей 
и индивидуальным предпринимате-
лем А.Г. Мазевым, автотранспортным 
предприятием «Боровое» заключен 
договор на доставку пациентов, нуж-
дающихся в процедуре гемодиализа в 
ООО МЦ «Лотос». 

Транспортная доставка пациентов 
осуществляется с начала сентября три 
раза в неделю: по вторникам, четвер-
гам, субботам.

Подготовила Ирина ЯББАРОВА

В рамках программы модернизации здравоох-
ранения в районе внедрены современные инфор-
мационные системы: поставлено 27 компьютеров, 
создана защитная ведомственная сеть передачи 
данных и локальная вычислительная сеть, на ше-
сти каретах скорой помощи установлено навигаци-
онное оборудование системы ГЛОНАСС, действует 
система обработки и диспетчеризации вызовов 
скорой медицинской помощи с единой базой всех 
вызов в областном центре медицины катастроф. 
Внедрены в Увельском районе и стандарты оказа-
ния медицинской помощи. Значительно увеличи-
лась заработная плата медицинского персонала. 
Только за прошлый год в среднем она выросла на 
15%: у врачей – на 18%, у среднего медицинского 
персонала – на 11%.

Подробнее о рабочем визите Александра Жу-
равлева в Увельский муниципальный район чи-
тайте в следующем номере «Парламентской 
недели».

Ирина ЯББАРОВА . 
Фото Наиля ФАТТАХОВА

проекТ «качесТво жизни» в дейсТвии
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Эта акция – часть партийного проек-
та «Социальная помощь населению», 
в рамках которого депутаты разных 

уровней ежегодно организуют весной и осе-
нью продажу овощей для жителей по соци-

альным ценам, которую устанавливают сами 
фермеры.

Как рассказал один из организаторов ны-
нешней акции Александр Мотовилов, овощи 
и картофель привезены из Красноармейского 

района и продаются по ми-
нимальной отпускной цене, 
определенной фермерами. 
«Мы прекрасно понимаем, 
что нашим жителям нужно 
помогать. Мы привлекаем 
фермеров к этой акции: вы-
деляем место для продажи, 
предоставляем транспорт и 
оказываем информацион-
ную поддержку. Мы хотим, 
чтобы жители запаслись 
качественными овощами 
на осенне-зимний период. 
Такая акция уже стала тра-
диционной, потому что мы 

видим, что людям она действительно нужна», 
– сказал Александр Мотовилов.

Этот социальный проект реализуется уже на 
протяжении пяти лет и зарекомендовал себя 
исключительно позитивно. Планируется, что 
в этом году продажа овощей по социальным 
ценам будет проходить на территории города 

Челябинска до конца октября. В Советском 
районе всего пройдет около 15 акций в разных 
точках

Жительниц Советского района Анна Звезди-
на: «Такая поддержка – это проявление заботы о 
жителях района. Цены здесь намного ниже, чем 
на рынке. Спасибо депутатам за это».

По инициативе депутата Законодательного Собрания Челябинской области алексан-
дра Мотовилова (фракция «Единая россия») в Советском районе была организована 
продажа овощей для населения по социальной цене.

в минувший четверг председа-
тель регионального парламента 
владимир Мякуш (фракция «Еди-
ная россия») и вице-спикер ЗСо 
александр Журавлев (фракция 
«Единая россия») встретились с 
ветераном великой отечествен-
ной войны, участником боевых 
действий на Курской дуге Федо-
ром александровичем Смыченко. 

Федор Александрович стал 
единственным ветераном 
из Челябинской области, 

побывавшим в августе этого года 
в Курске на торжественном празд-
новании 70-летия Курской битвы. В 
теплой дружеской беседе за чашкой 
горячего чая он рассказал депутатам 
о своей летней поездке, о том, как 
жил до войны, как воевал, и как 
складывалась судьба после возвра-
щения с фронта.

Родился Федор Смыченко на 
Украине, в Затобольском районе Ки-
ровоградской области. Когда началась 

война, ему было 19 лет, и он работал 
слесарем силового цеха Криворож-
ского металлургического завода. На 
фронте ветеран воевал с осени 1941 
года. В составе 18-й стрелковой брига-

ды Первой ударной армии участвовал 
в обороне Москвы. Затем в составе 
десантного батальона 3-й гвардейской 
танковой армии принимал участие в 
боях на Курской дуге.

– Немцы стащили к Курску все 
свои силы и пошли в наступление, 
– вспоминает ветеран, – наши зна-
ли их планы. Бои шли ожесточенные. 
В битве на Курской дуге сражались 
около двух миллионов наших ребят, 
было задействовано почти 40 тысяч 
артиллерийских и минометных ство-
лов, 516 «катюш», более пяти тысяч 
танков, три тысячи самолетов. Наш 
полк не участвовал в обороне, а вот в 
наступлении мы были ударной груп-
пировкой. Мы обошли с севера Орел 
и перерезали немцам дорогу к отсту-
плению. У немцев началась паника.

В дальнейшем наш герой участво-
вал в освобождении Киева и Жито-
мира, где получил тяжелое ранение. 
После лечения в госпитале был демо-
билизован. За смелость и героизм был 
награжден орденом Великой Отече-
ственной войны и 17-ю медалями.

В 1948 году Федор Александрович 
приехал в Челябинск, где 42 года про-
работал главным технологом в тресте 
«Востокметаллургмонтаж». Сегодня 
ветерану 91 год, и для него солидный 
возраст не помеха, он бодр, оптими-

стичен, ведет активную обществен-
ную деятельность и является старшим 
многоквартирного дома, в котором 
проживает.

На встрече ветеран обратился к де-
путатам за помощью в решении двух 
важных вопросов. Первый был связан 
с ремонтом своего многоквартирного 
дома. Пять лет назад управляющая 
компания должна была провести в их 
доме капитальный ремонт системы 
горячего водоснабжения и водоотве-
дения, но только частично заменила 
трубы в подвале дома, а в акте выпол-
ненных работ отметила, что ремонт 
был сделан полностью. Сегодня в 
доме необходимо произвести замену 

старых труб и провести их до квартир 
жителей.

Еще одна просьба ветерана каса-
лась возрождения школьного тема-
тического музея, посвященного Кур-
ской битве. Раньше он располагался 
в школе № 40, но ее закрыли. Сейчас 
экспонаты хранятся в закрытом по-
мещении школы.

Владимир Мякуш сразу поручил 
подготовить все необходимые доку-
менты и сметы для проведения ре-
монтных работ в многоквартирном 
доме, а также пообещал решить во-
прос возрождения музея.

Оксана ВЕЛИКАЯ
Фото Наиля ФАТТАХОВА

владимир МЯКУШ, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая россия»):

– Федор Александрович Смыченко – живая история Великой Отечествен-
ной войны, участник обороны Москвы, битвы на Курской дуге. Тот подвиг, что 
совершили наши ветераны, был по силам только советским людям, которые 
не только победили в годы войны, но и в послевоенные годы сделали все 
для восстановления страны, ее индустриального прорыва. Такие люди, как 
Федор Александрович, – золотой фонд Челябинской области и Российской 
Федерации. Он – пример для подрастающего поколения. Федор Александро-
вич рассказал, что в Челябинске есть музей битвы на Курской дуге, но есть 
проблема по его перемещению из одной школы в другую. Мы подключимся 
к решению этого вопроса и сделаем все необходимое для того, чтобы музей 
жил. Кроме того, наш ветеран ведет активную общественную жизнь, являет-
ся председателем домового комитета и заботится о том, чтобы его дом был 
отремонтирован. И это тоже наша обязанность – помочь ему в этом. В тече-
ние 2013 -2014 года мы проведем замену системы горячего водоснабжения 
и водоотведения. И тогда Федор Александрович сможет сказать остальным 
жильцам дома, которые доверили ему председательство в домовом коми-
тете, что он, как и в годы войны, с честью и достоинством выполняет свою 
миссию. Встречи с такими людьми настраивают нас на позитив, на то, чтобы 
мы работали еще лучше и делали все возможное для улучшения жизни на-
ших земляков.

Федор СМЫЧЕнКо, ветеран великой отечественной войны:
– Встреча прошла замечательно. Я рад, что к участникам Великой 

Отечественной войны здесь относятся так тепло и заботливо. Я расска-
зал Владимиру Викторовичу о своей поездке в Курск на празднование 
70-летия победы в Курской битве, о том, как нас там принимали, что 
показывали. Но не все в нашей жизни бывает гладко, иногда случаются 
и шероховатости. Поэтому, кроме рассказа о поездке, я попросил депута-
тов о помощи в ремонте дома и возрождении челябинского школьного 
музея битвы на Курской дуге. Мне пообещали помочь в решении обоих 
вопросов.

курская дуга Федора смыченко

соЦиалЬная акЦия оТ депуТаТов
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Депутат Законодательного Собрания Челябинской области Константин Захаров (фракция «Единая россия») 
в областном парламенте представляет интересы жителей Каштакского избирательного округа № 10, в состав 
которого входят часть Копейского городского округа, часть Красноармейского муниципального района и 
часть Металлургического района Челябинского городского округа. в общей сложности на этих территориях 
проживает более 80 тысяч избирателей.

Проблемы, с которыми жители обращаются к депутату, самые разнообразные: от благоустройства дворов до 
строительства важных, а порой и жизненно необходимых социальных объектов. Константин Юрьевич всегда 
откликается на просьбы и беды людей и старается им помочь. Вместе со своими избирателями он отстаивает 

программу газификации поселка, строит аптеки и мосты и совершает множество других добрых дел.
4 октября Константин Захаров с рабочим визитом посетил несколько объектов своего избирательного округа, по-

здравил старшее поколение с Днем пожилого человека и побывал в гостях у жителей поселка Соцгород, в дома которых 
недавно пришло долгожданное голубое топливо.

Первым пунктом в маршрутном 
листе добрых дел в избирательном 
округе стал поселок вахрушево Ко-
пейского городского округа. Феде-
ральная трасса М51 проходит через 
поселок и делит его на две части. 
Ежедневно школьники и взрослые 
переходят дорогу, чтобы попасть 
в школу, на работу, в магазин или 
сходить в гости. По рассказам мест-
ных жителей, на дороге нередко 
происходили случаи травматизма, 
порой и со смертельным исходом. 
Более десяти лет они искали, кто 
мог бы помочь решить проблему 
безопасного перехода, пока не об-
ратились к депутату южноураль-
ского парламента Константину За-
харову.

Константин ЗаХаров, депутат Законодательного Собрания Челя-
бинской области (фракция «Единая россия»):

– За последние десять лет интенсивность движения на трассе, про-
ходящей через поселок, увеличилась в десятки раз. Можно сказать, что 
она стала «дорогой смерти» для жителей поселка Вахрушево. Проблема не 
решалась годами и беспокоила всех жителей, потому что на одной из сторон 
дороги большая школа. Дети вынуждены были несколько раз в день пере-
ходить столь опасную трассу. Жители поселка обратились ко мне с просьбой 
решить проблему безопасного перехода. Но на федеральной трассе нельзя 
установить светофор или «лежачих полицейских», оставалось одно: строить 
мост. Совместными усилиями местных жителей, моей депутатской команды, 
главы Копейского городского округа и министерства строительства, инфра-
структуры и дорожного хозяйства нам удалось добиться выделения феде-
ральных средств на строительство моста, который был открыт в сентябре 
нынешнего года. Возможно, это сооружение на фоне крупных строительных 
объектов области кажется незначительным. Но таких мостов в области 
всего три, и поэтому он является уникальным сооружением, которое спасает 
жизни людей.

Галина оСЫЧЕнКо, учитель школы № 47, жительница по-
селка вахрушево:

– Я работаю в школе почти 40 лет, и все это время переживала за 
жизнь и здоровье детей. И вот наконец-то нашему поселку сделали 
подарок – построили мост через дорогу, который сохранит большое 
количество жизней детей и взрослых. Каждый день я смотрю из окна 
школы и вижу, как по дороге потоком едут машины, а дети спокойно и 
свободно идут над ними по мосту в школу.

валентин КиСЕлЕв, ученик школы 
№ 47, житель поселка вахрушево:

– Каждый день я по мосту хожу в 
школу, к друзьям в гости. Переходить до-
рогу через мост гораздо лучше, можно не 
бояться, что тебя собьет машина.

константин захаров: «депуТаТ обязан 
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Тамара УрЖУМцЕва, пенсионер, жительница посел-
ка вахрушево, бывший председатель КТоС:

– Я живу в поселке около 60 лет. Через наш поселок про-
ходит федеральная трасса, через которую нам приходилось 
переходить, чтобы попасть в другую часть поселка. Ребятишки 
постоянно через нее переходят, когда бегут в школу и воз-
вращаются домой. Раньше на дороге часто кого-нибудь трав-
мировали, были даже случаи со смертельным исходом. Мы 
очень давно просили сделать безопасный переход – положить 
«лежачих полицейских» или установить светофор. Наконец 
мы нашли человека, который смог нам помочь, – депутата 
Законодательного Собрания Константина Захарова. В сентябре 
у нас открыли мост через дорогу, у которого есть не только 
лестницы для перехода, но и пандусы.

КАШТАКСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 10.
ЧИСЛО ИЗБИРАТЕЛЕЙ: 83 986.
СОСТАВ ИЗБИРАТЕЛЬНОГО ОКРУГА:
ЧАСТЬ КОПЕЙСКОГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА: ПОСЕЛКИ 
ВАХРУШЕВО, ГОРНЯК И ПОТАНИНО (18 485).
ЧАСТЬ КРАСНОАРМЕЙСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА: 
БАЛАНДИНСКОЕ, БЕРЕЗОВСКОЕ, КАНАШЕВСКОЕ, 
КОЗЫРЕВСКОЕ, ЛУГОВСКОЕ, ОЗЕРНОЕ СЕЛЬСКИЕ 
ПОСЕЛЕНИЯ (11 573).
ЧАСТЬ ЧЕЛЯБИНСКОГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА: ЧАСТЬ 
МЕТАЛЛУРГИЧЕСКОГО РАЙОНА (53 928).
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Еще одна жизненно важная проблема, кото-
рую Константин Захаров помогает решать своим 
избирателям, – строительство аптеки в поселке 
аэропорт. Более двух лет назад в этом насе-
ленном пункте закрылась единственная аптека. 
Самая ближайшая – в Челябинске. и если вдруг 
ночью у кого-то из жителей случится приступ и 
срочно потребуется лекарство – купить его не-
где.

4 октября во Дворце культуры 
металлургического комбината про-
шел концерт, посвященный празд-
нованию Дня пожилого человека. 
Константин Захаров поздравил 
старшее поколение с праздником. 
Также на праздничном концерте 
ветераны летного состава Челя-
бинского авиапредприятия вручи-
ли Константину Юрьевичу юбилей-
ную медаль к 90-летию граждан-
ской авиации и благодарственное 
письмо за активное участие в ор-
ганизации проведения празднова-
ния Дня воздушного флота россии 

в поселке аэропорт и помощь ветеранам летного состава. 

Металлургический район Челябин-
ска считается одним из самых пере-
довых районов города по решению 
социальных и коммунальных вопро-
сов. однако жители частного сектора, 
располагающегося в самом центре 
района, долгое время жили в своих 
домах, в буквальном смысле стра-
дая от холода: система центрального 
отопления не грела, а газа в домах 
не было. Еще в 2002 году в их дома 
обещали провести голубое топливо, 
но выполнение обещаний растянули 
на десятилетие. Благодаря помощи 
депутата Законодательного Собрания 
Челябинской области Константина 
Захарова в апреле нынешнего года 
жизнь людей поселка Соцгород по-
вернулась на 180 градусов. 

александра аБраМЕнКо, жительница по-
селка Соцгород Металлургического района:

– В 2002 году нам сказали, что будут газифи-
цировать поселок. Но растянулся этот процесс на 
десять лет. В 2011 году мы обратились в обще-
ственную приемную депутата Константина За-
харова, он согласился нам помочь. Вместе с ним 
мы заново начали работу по газификации нашего 
поселка. И наконец в апреле этого года нас под-
ключили к газоснабжению. Без газа плохо жить 
в частном доме: зимой было очень холодно и 
сыро, мы тратили большое количество электриче-
ства, чтобы хоть как-то греть дом, соответственно 
платили большие суммы за электроэнергию. А с 
газом совсем другой уровень жизни: мы стали в 
разы меньше платить за коммунальные услуги, 
дома стало тепло и сухо.

Константин ЗаХаров, депутат Законодательно-
го Собрания Челябинской области (фракция «Еди-
ная россия»):

– В центре Металлургического района есть поселок 
Соцгород и частный сектор, где долгое время жители 
частных домов жили без газа и тепла. Чтобы хоть как-то 
отопить свои дома, они вынуждены были проводить 
электроотопление, за которое платили по 15 – 20 тысяч 
рублей в месяц. Они обратились ко мне за помощью, и 
благодаря их активности и настойчивости, совместной 
работе с администрацией города и Металлургического 
района нам удалось решить эту проблему – в поселки 
провели газ. Мы побывали в гостях у жителей Соцгоро-
да, которые сейчас не могут нарадоваться тому, что в их 
домах есть газ и тепло. Теперь даже в самое холодное 
время они будут платить за газовое отопление лишь по 
600 рублей в месяц, и для них это фантастика. Я рад, что 
вместе с властью мы выполняем обещания, которые 
даем нашим избирателям.

Елена рЕйн, жительница Металлургического района города Че-
лябинска:

– Наш двор весной, когда тает снег, и после дождей превращался в боль-
шую грязную лужу. Нельзя было ни пройти, ни машину поставить, детям 
негде было побегать, поиграть. Мы обратились в общественную приемную 
депутата Константина Захарова с просьбой засыпать эти грязные лужи мел-
ким щебнем. Приехала десятитонная машина, засыпали, теперь есть где и 
машину поставить, и ребятишкам поиграть. Правда, осталось еще несколько 
незасыпанных ям около одного подъезда и за домом: не хватило щебня, но 
обещали, что скоро привезут еще десять тонн материала и все сделают, как 
мы и просили.

альбина МЕньШиКова, председатель совета 
ветеранов поселка аэропорт:

– В 2011 году наш поселок, в котором проживает 
около 6000 человек, и близлежащие поселки оста-
лись без аптеки. Ближайшая от нас аптека находится 
в Металлургическом районе Челябинска. В поселках 
проживает более тысячи пенсионеров, ветеранов, ин-
валидов всех категорий, которым каждый день не-
обходимо принимать лекарства. Если кто-то едет в 
город, то каждый передает ему список необходимых 
лекарств, чтобы их купили и привезли. Мы обращались 
во все инстанции, но отовсюду приходил ответ «не 
рентабельно». А нам аптека нужна как воздух, ведь 
нам даже ваты с йодом негде купить. Помог решить 
проблему с аптекой депутат Законодательного Собра-
ния Константин Захаров. Сейчас в помещении будущей 
аптеки делают ремонт. Мы очень надеемся, что скоро у 
нас будет свой аптечный пункт, и с нетерпением ждем 
его открытия.

александра КУЗнЕцова, бывший председатель совета ветера-
нов при КТоС «восток», жительница Металлургического района:

– Константин Юрьевич – человек с большой буквы, которому мы очень 
благодарны за помощь. По нашей просьбе он отремонтировал турники на 
детской площадке, сделал бельевую площадку, организовал обрезку топо-
лей. Всегда проводит приемы, выполняет все наши просьбы. Мы очень до-
вольны его работой и благодарны ему за все, что он для нас делает. Если бы 
все депутаты в России были такими, как он, то наша страна бы расцвела.

Константин ЗаХаров, депутат Законодательного Собрания Че-
лябинской области (фракция «Единая россия»):

– Я сердечно и от всей души поздравляю всех представителей старшего 
поколения с Днем пожилых людей – людей, наделенных жизненной му-
дростью. Прежде всего хочу признаться вам в любви. Все, что мы сегодня 
имеем, – это результат вашего нелегкого и самоотверженного труда, ва-
шей самоотдачи. Я преклоняюсь перед вами за то, что в те нелегкие годы 
вы не только трудились и создавали фундамент всех материальных благ, 
которые мы сегодня имеем, но и создавали семьи, рожали и воспитывали 
детей. И эта часть вашей жизни самая важная, потому что без вас не было 
бы нас и всех будущих поколений, которые являются преемниками всего 
того, что вы создали. Нам еще многому предстоит у вас научиться – как 
в создании материальных благ, так и в воспитании будущих поколений, 
которым мы тоже в свое время передадим все наше наследие. Я общаюсь 
с разными людьми и хочу отметить, что старшее поколение – самое энер-
гичное. Вы внесли огромный вклад в развитие и обновление нашей Роди-
ны и до сих пор полны сил и энергии. Желаю вам не терять эту энергию, 
делиться ею с окружающими, вселять в них веру в будущее и зажигать 
наши сердца так же, как они горят у вас. Я поздравляю вас с праздником, 
желаю крепкого здоровья, благополучия, мирного неба над головой, до-
статка и бесконечной любви детей, внуков и правнуков.

Константин ЗаХаров, депутат Законодатель-
ного Собрания Челябинской области (фракция 
«Единая россия»):

– Поселок Аэропорт находится вдали от Метал-
лургического района Челябинска. Здесь проживает 
достаточно большое количество пенсионеров, кото-
рым нужно каждый день принимать медикаменты, 
а за лекарствами приходится ездить на большие 
расстояния. Поэтому аптека для поселка – жизнен-
но необходимый объект. Мы нашли помещение для 
аптеки, несколько месяцев назад я нашел средства 
для замены окон и установки входной группы. 
Также мои коллеги Андрей Барышев и Владимир 
Горнов взяли на себя часть расходов по ремонту 
помещения. Таким образом, три депутата Законо-
дательного Собрания объединили свои усилия для 
того, чтобы у жителей поселка Аэропорт была своя 
аптека. Сейчас в помещении сделан ремонт системы 
отопления, в ближайшее время будут установлены 
пластиковые окна и двери и начнутся отделочные 
работы. Я надеюсь, что в ноябре мы откроем ап-
теку. Большую помощь оказывают комитет терри-
ториального управления поселка Аэропорт и сами 
жители, которые следят за проведением работ, а 
в будущем будут следить за работой аптеки. И это 
хороший пример работы для других территорий: 
жители следят за порядком, в случае каких-либо 
инцидентов они звонят моим помощникам или 
лично мне. Благодаря этому я в курсе всех проблем 
и есть возможность оперативно их решать. В тех 
территориях, где нет такого контроля, о проблемах 
узнаем тогда, когда они уже приобрели острый 
характер.

в работу депутата в избирательном округе входит не только реше-
ние глобальных проблем целых поселений, но и помощь в решении 
небольших бытовых вопросов жителей отдельных дворов и квартир. 
Для Константина Захарова важна любая просьба людей о помощи, 
даже самой малой. недавно он помог жильцам двух дворов Метал-
лургического района решить их пусть маленькие, но важные для них 
проблемы.

оТкликаТЬся на просЬбы и беды людей»

Подготовилда Оксана ВЕЛИКАЯ, фото Наиля ФАТТАХОВА
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оТ сердЦа – к сердЦу:  
благородная миссия депуТаТов

По инициативе депутатов Законодательного Собрания Челябинской 
области Марины Шеметовой, Алексея Гущина, Александра Маструе-
ва, Сергея Шепилова, Владимира Гладских (фракция «Единая Рос-

сия») в Магнитогорске был организован гуманитарный сбор средств и благо-
творительной помощи жителям Агаповского района. На территории этого 
района в связи с чрезвычайной ситуацией, вызванной ливневыми дождями, 
пострадали 42 семьи (112 человек). У населения частично утрачено имуще-
ство и повреждены частные жилые помещения. В домах покоробились полы, 
отошла от стен штукатурка, пострадали фасады, образовались трещины в 
стенах, испорчены обои, повреждена мебель, пришли в негодность одежда, 
посуда, детские игрушки.

7 октября жителям Агаповского района от депутатов ЗСО и обществен-
ности Магнитки была передана первая партия теплых вещей для взрослых 
и детей, постельного белья, пледов, одеял, продуктов питания, игрушек. 
КамАЗ с предметами первой необходимости разгрузился у управления соци-
альной защиты населения Агаповского района. В район приехали депутаты 
Законодательного Собрания области Марина Шеметова, Алексей Гущин, 
Александр Маструев, председатель профсоюзного комитета группы ОАО 
«ММК» Александр Дерунов. Этот гуманитарный груз поступит в села При-
морское, Буранное и Первомайское. В настоящее время благотворительный 
сбор для жителей пострадавших территорий продолжается.

добрых дел мноГо не бывает

Депутат Законодательного Собра-
ния Челябинской области Лео-
нид Урмашов (фракция «Единая 

Россия») предоставил жителям Трехгорно-
го возможность побывать в Сатке и уви-
деть известные произведения живописи 
из коллекции Русского музея. С мая 2013 
года в Сатке проходит выставка картин 
Ильи Репина «Запорожцы пишут письмо 
турецкому султану» и «Автопортрет».

Леонид Урмашов считает, что эти по-
лотна должен увидеть каждый культур-
ный и образованный человек. Тем более 
надо пользоваться уникальной воз-

можностью увидеть эти шедевры 
вживую, не выезжая за пределы 
области.

Для жителей Трехгорного были 
организованы бесплатные автобус-
ные рейсы в Сатку. Первая экскур-
сия состоялась 1 октября. Все гости, 
включая взрослых и детей, затаив 
дыхание слушали экскурсовода. 
Искусствовед с огромным энтузи-
азмом рассказывала подробности 
из жизни великого художника, а 
также историю создания знамени-
тых картин.

В День учителя 
депутат Зако-
нодательного 

Собрания Челябинской 
области Андрей Самсо-
нов (фракция «Единая 
Россия») поздравлял 
тех, кто сеет разумное, 
доброе, вечное. 

В администрацию 
Троицкого района на 
встречу с сельскими 
педагогами Андрей 
Самсонов приехал не 
только с добрыми сло-
вами в их адрес, но и с огромными 
букетами цветов, эксклюзивными по-
дарочными наборами конфет и тради-
ционными денежными грантами для 
десяти лучших педагогов.

Пришедшие на церемонию награж-
дения педагоги не скрывали своего 
счастья. Они были рады не столько 
полученному солидному денежному 
поощрению, сколько тому вниманию, 
которое было оказано им в этот день. 
Депутат ЗСО от всей души поздравил 
учителей, нашел для каждого особые 
слова и поблагодарил их за терпение 
и доброту, которые те проявляют к 
каждому ребенку.

Директор Берлинской школы Зау-
реш Котубаева принимала поздравле-
ния и призналась: очень ждала этого 
дня, поэтому не скрывает волнения 
и восторга: «Ощущение и человече-
ской, и профессиональной радости! 
Мне так отрадно, что депутат такого 
ранга оценил мою профессиональную 
деятельность. Естественно, когда я го-
ворю «мою», подразумеваю весь тот 

коллектив, которым руковожу. Знаете, 
человеческие взаимоотношения про-
слеживаются и в мелочах. Накануне 
для каждого педагога нашей школы 
доставили ежедневники и авторучки. 
От Андрея Александровича. Оказа-
лось, что все учителя города и района, 
а это 1200 человек, получили такие 
подарки, необходимые в работе. Вот 
из таких маленьких радостей и осо-
знания, что тебя ценят, и складывается 
наше учительское счастье».

Торжества по случаю профессио-
нального праздника прошли и в го-
родском Доме культуры.

Приятной неожиданностью для всех 
стало выступление Андрея Самсонова: 
вместо официальных напутственных 
речей он трогательно и искренне про-
читал стихотворение, посвященное 
учителю. Зал ответил дружными апло-
дисментами.

Спасибо вам за слово, за науку, 
За тяжкий труд осиленных азов, 
За тот звонок, 

что предвещал разлуку, 
За светлый миг 

и вечный сердца зов!..
Слава любого образовательного 

учреждения — это, прежде всего, 
слава его педагогов, их успехи и до-
стижения. Андрей Александрович 
преподнес лучшим педагогам города 
красивые букеты, подарочные набо-
ры конфет и денежные гранты.

– Каждая школа в моем округе, 
каждый учитель в ней – это уникаль-
ные люди. Они – наше достояние и 
наша гордость! – отметил депутат 
ЗСО.

Минувшая пятница в 
гимназии № 26 вы-
далась очень насы-

щенной. С утра здесь поздравля-
ли призеров и участников про-
шедших недавно предметных 
олимпиад, вечером гимназисты 
радовали педагогов концертом в 
честь Дня учителя, а середина дня 
ознаменовалась «парламентским 
часом» для десятиклассников, ко-
торый в качестве педагога провел 
депутат Законодательного Собрания Челя-
бинской области Виктор Корман (фракция 
«Единая Россия»).

Как рассказала учитель истории и обще-
ствоведения Елена Матвеева, этот не со-
всем обычный урок посвящен двадцатиле-
тию Конституции и Государственной Думы 
РФ, и ученики получили особое домашнее 
задание. Виктор Корман побеседовал с ре-
бятами о работе областного парламента, 
о роли спикера, о том, как проходят депу-
татские сессии, о процедуре принятия за-
конов, перевыборах, грядущих в 2015 году. 
И конечно, обратил внимание на облик 

гимназии, на красоту и уют классов и ре-
креаций, похвалил ребят за успехи в учебе, 
за достижения в олимпиадах и конкурсах.

А гимназисты в свою очередь подгото-
вили доклады по истории развития зако-
нодательной власти в нашей стране и об-
ласти начиная с закона о первых выборах, 
принятого в 1905 году, и до сегодняшнего 
дня. К выполнению домашнего задания 
ребята отнеслись ответственно, серьезно 
работали с источниками, нашли немало 
интересных сведений и документов. У Вик-
тора Кормана гимназисты спрашивали о 
том, над чем сейчас работают комитеты, 

сколько законов и постановлений 
было принято при его непосред-
ственном участии, интересовались 
деятельностью местного отделения 
партии «Единая Россия», просили по-
делиться впечатлениями от общения 
с премьер-министром страны Дми-
трием Медведевым… И конечно, их 
интересовала общественная деятель-
ность Виктора Кормана в школьные 
и студенческие годы, его планы на 
будущее:

– Сейчас вы живете совсем в другое 
время, – сказал Виктор Корман. – Совре-
менных детей учат уже не так, как учили 
нас. Вы более свободны, открыты, уверены 
в себе. Вас поощряют думать самостоя-
тельно, иметь и высказывать свое мнение, 
делать выводы, а не только зубрить наи-
зусть изложенные факты. Вы молодцы! Я 
вижу, что растет поколение, которое хочет 
и любит учиться, ставит цели и идет к ним, 
выбирая свое будущее. Так держать!

Виктор Корман откликнулся на просьбу 
гимназистов проводить подобные «парла-
ментские часы» каждые полгода.

за олимпийским золоТом
Депутат Законодательного Собрания Челябинской обла-

сти Валерий Галеев (фракция «Единая Россия») оказал 
поддержку юным пловцам из сельской школы.

В сентябре в общественную приемную депутата в селе Еман-
желинка обратились представители коррекционной школы села 
с просьбой оказать помощь в отправке на соревнования своей 
воспитанницы.

Ученица Еманжелинской школы-интерната Мария Романова 
была включена в состав сборной команды Челябинской области 
по плаванию из числа обучающихся в специальных (коррекци-
онных) школах для участия во Всероссийской спартакиаде, про-
ходящей в рамках специальной Олимпиады. Мария – ребенок-
инвалид, сирота. Под руководством тренера, учителя физкуль-
туры Н.Ю. Буториной девочка не только научилась плавать, но и 
успешно освоила различные техники плавания. 

Депутат ЗСО Валерий Галеев возглавляет федерацию плава-
ния Челябинской области. Тема плавания и проблемы этого вида 
спорта для него близки и понятны. Тем более с особым внимани-
ем следит депутат за успехами юных спортсменов из коррекци-
онной школы села Еманжелинка, входящей в его избирательный 
округ. Валерий Галеев откликнулся на просьбу и оказал помощь в 
организации поездки Марии на олимпийскую спартакиаду.

«Маша привезла с всероссийских соревнований три медали: 
две золотых и одну бронзовую! Весь коллектив школы очень гор-
дится спортсменкой! Хочется отметить, что депутат Валерий Гале-
ев и его помощники постоянно сотрудничают с нашей школой в 
рамках реализации проекта «России важен каждый ребенок» – у 
нас проводятся интересные мероприятия, ребята получают слад-
кие призы и море удовольствия», – такие слова благодарности 
сотрудники школы прислали в адрес приемной депутата.

парламенТский час для гимназисТов

спасибо вам за слово, за науку

жиТели Трехгорного смогли увидеТЬ шедевр репина
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Скоро будет год, как на Южном 
Урале действует институт уполно-
моченного по правам предприни-
мателей. о том, с какими жалоба-
ми чаще всего обращаются пред-
ставители предпринимательского 
сообщества, как эти вопросы реша-
ются, корреспонденту «Парламент-
ской недели» рассказал бизнес-
омбудсмен александр Гончаров.

Напомним, идею создать спе-
циальный орган, способный 
защищать и отстаивать пра-

ва бизнеса, озвучил в прошлом году 
на экономическом форуме в Санкт-
Петербурге глава государства Влади-
мир Путин. Челябинская область стала 
одним из первых российских регионов, 
где был принят подобный закон, а на 
должность уполномоченного по правам 
предпринимателей в конце 2012 года 
губернатор Челябинской области назна-
чил исполнительного директора Союза 
промышленников и предпринимателей 
Александра Гончарова. Решение Миха-
ила Юревича единогласно поддержали 
областные парламентарии.

А в этом году на сентябрьском засе-
дании Законодательного Собрания Че-
лябинской области состоялось повторное 
назначение Александра Гончарова, уже 
на должность уполномоченного по за-
щите прав предпринимателей. Измене-
ния коснулись не только названия долж-
ности и порядка назначения: отметим, 
что в соответствии с законодательством 
кандидатуру бизнес-омбудсмена на рас-
смотрение депутатов вносит губернатор 
по согласованию с уполномоченным 
при Президенте Российской Федерации 
по защите прав предпринимателей и 
с учетом мнения бизнес-сообщества. В 
новом законе значительно расширились 
полномочия бизнес-омбудсмена. 

– Александр Николаевич, о ва-
шей работе уже неоднократно 
рассказывали многие средства 
массовой информации, тем не ме-
нее для читателей нашей газеты 
это первое интервью. Не каждому 
простому обывателю понятно, 
каковы основные функции бизнес-
омбудсмена. Для чего он нужен в 
Челябинской области?

– Все функции четко определены и 
прописаны в областном законе. Основ-
ная – это, конечно же, защита прав 
и интересов предпринимательского со-
общества. Она выражается в том, что 
в рамках работы над обращениями 
предпринимателей бизнес-омбудсмен 
может направлять запросы в органы 
государственной власти всех уровней 
– от муниципальных до федеральных, 
а также в контрольно-надзорные орга-
ны с просьбой разъяснить те или иные 
моменты, предоставить какую-либо 
информацию, документы и материалы. 

По результатам рассмотрения об-
ращений в свой адрес уполномочен-
ный направляет в органы власти или 
должностному лицу, в действиях или 
решениях которых усматривается на-
рушение прав предпринимателей, за-
ключение с указанием мер по восста-
новлению прав заявителя. Кроме того, 
появилось право направлять в органы 
власти, губернатору, органы местного 
самоуправления предложения о приня-
тии, внесении изменений или призна-
нии утратившими силу нормативных 

правовых актов, обращаться в суд с 
заявлениями о признании недействи-
тельными ненормативных правовых 
актов, признании незаконными реше-
ний и действий (бездействия) органов 
государственной власти и местного 
самоуправления, иных органов. Рань-
ше такого механизма не было. Также 
мы занимаемся консультированием, 
разъяснением, даем экспертную оцен-
ку тем или иным нормативным актам, 
которые принимаются Законодатель-
ным Собранием Челябинской области, 
муниципальными органами предста-
вительной власти. В общем, ведется 
достаточно большой объем работы. 

Нет сомнений, что подобный ин-
ститут для регионов необходим. Стоит 
отметить, что предпринимательское 
сообщество давно просило президента 
создать орган, который реально бы от-

вечал за бизнес-климат, за инвести-
ционный климат в нашей стране, по-
скольку на сегодняшний день это один 
из немногих резервов, который при 
грамотном планировании, принятии 
законов может дополнительно дать в 
бюджет огромные деньги. К примеру, 
в бюджет Челябинской области за про-
шлый год от малого и среднего бизнеса 
поступило дополнительных доходов на 
общую сумму порядка восьми милли-
ардов рублей, а это почти десять про-
центов общего бюджета, в то время 
когда машиностроение, металлургия, 
стройка – все это в условиях финансово-
экономического кризиса замедлилось в 
своем развитии. В связи с этим встал 
вопрос об эффективной защите и опе-
ративном реагировании на те чаяния, 
которые есть у бизнес-сообщества.

Оперативность в бизнесе очень 
важна, ведь когда у предпринимателя 
что-то случается, пока он получит отве-
ты на свои обращения, пройдет много 
времени, а в результате бизнес можно 
потерять.

– Александр Николаевич, с мо-
мента вашего назначения на долж-
ность бизнес-омбудсмена в Челя-
бинской области прошло больше 
полугода. За это время уже удалось 
разобраться в ситуации. Какие 
чаще встречаются нарушения в 
правах предпринимателей? С каки-
ми обращениями приходят пред-
ставители предпринимательской 
среды? 

– В основном во время бесед пред-
приниматели жалуются на нарушение 
их прав в сфере земельных отноше-
ний, всегда актуальны вопросы аренды 
государственного и муниципального 
имущества. К сожалению, стоит при-

знать, что бывают обращения по пово-
ду бездействия или незаконных дей-
ствий правоохранительных органов. Но 
все рекорды по количеству обращений 
бьют жалобы, связанные с неисполне-
нием чиновниками своих должностных 
обязанностей. Казалось бы, чиновник 
должен оперативно и грамотно при-
нимать те или иные решения, но посту-
пает заявление от предпринимателя, а 
результата никакого. Недавно состоя-
лось совещание, которое проводил в 
Москве уполномоченный при Прези-
денте Российской Федерации по защите 
прав предпринимателей Борис Титов, 
и там прозвучали результаты анализа, 
проведенного не так давно. Так, ока-
залось, что около 70 процентов всех 
жалоб от предпринимателей поступает 
именно на бездействие или некомпе-
тентную позицию чиновников. А начи-

наешь разбираться – порой требуется 
только один звонок в органы власти, и 
все проблемы моментально решаются. 
Неужели нужно каждый раз для ре-
шения каких-то элементарных вопро-
сов применять административные или 
общественные меры воздействия? Мне 
кажется, руководители органов власти 
должны наконец-то понять, что их ап-
парат должен работать как часы и быть 
полезен. И это касается не только рабо-
ты с обращениями предпринимателей, 
а вообще работы со всеми гражданами, 
которые приходят к ним за помощью.

На сегодняшний день у меня в рабо-
те находится три десятка дел, предпри-
ниматели обращаются к нам, понимая 
важность этого института, помогаю-
щего оперативно решать имеющиеся 
проблемы.

Кстати, совсем скоро в каждом 
муниципальном районе Челябинской 
области появятся мои представители, 
которые в режиме онлайн будут предо-
ставлять мне всю информацию, касаю-
щуюся предпринимательской деятель-
ности, так что о недобросовестной и 
некомпетентной работе чиновников в 
территориях буду узнавать оперативно.

– Александр Николаевич, а може-
те привести конкретные примеры, 
в каких ситуациях уже помогли?

– За прошедшие месяцы таких при-
меров накопилось много. Так, недавно 
помогли предпринимателю из Миасса. 
Он целых десять лет «висел в воздухе», 
потому что с ним не заключали дого-
вор аренды земли, вроде предприятие 
есть, работает, производственные пло-
щадки действуют, а договора об аренде 
нет. Если честно, вопрос удалось ре-
шить буквально в течение нескольких 
минут телефонного общения. После 

моего вмешательства договор с ним 
заключили.

В Трехгорном пришлось настаивать 
на отмене повышающего коэффициен-
та для единого налога на вмененный 
доход. Местные депутаты в свое время 
приняли решение, которое нарушало 
права предпринимателей. В результате 
нашей работы оно было отменено. 

Еще один пример: следственные 
органы никак не реагировали на об-
ращение предпринимателя, после на-
шего вмешательства сдвиги начались. 
Потребовалось просто напомнить 
правоохранителям об их прямых обя-
занностях. 

Недавно помогли новосибирским 
предпринимателям, которые проводят 
на территории Южноуральского город-
ского округа линии связи. Округ никак 
не мог определить земельные грани-
цы, на которых предпринимателям 
предстояло работать. 

Удалось добиться прекращения 
уголовного преследования магнитогор-
ского предпринимателя, в отношении 
которого было незаконно возбуждено 
уголовное дело. 

Положительных результатов нашей 
работы много. Но здесь хочу выразить 
огромную благодарность областному 
правительству и губернатору, их под-
держка очень ощущается. Я знаю, что 
в любое время могу обратиться за по-
мощью. Конечно, подобный админи-
стративный рычаг применяю редко, но, 
когда вижу, что дело действительно не 
двигается, обращаюсь за поддержкой 
к главе региона Михаилу Валериеви-
чу Юревичу или председателю прави-
тельства Сергею Львовичу Комякову. 
Кроме того, неоценимую поддержку 
оказывает и само бизнес-сообщество. 
Мы совместно работаем с региональ-
ными отделениями «Деловой России», 
«Опорой России», Союзом промышлен-
ников и предпринимателей, Торгово-
промышленной палатой – это самые 
надежные помощники, которые всегда 
готовы поддержать, оказать консульта-
тивную помощь.

– Работа уполномоченного по 
правам предпринимателей пред-
полагает не только борьбу с на-
рушениями, защиту прав бизнеса, 
но и в какой-то степени участие 
в законодательном регулировании 
этого процесса. Уже приходилось 
принимать участие в обсуждении 
тех или иных законов? 

– Недавно участвовали в разработ-
ке поправок к областному Закону «Об 
установлении случаев, при которых не 
требуется получение разрешения на 
строительство». Проектом изменений 
предлагается не требовать разреше-
ния на строительство так называемых 
линейных объектов. Эта работа велась 
с участием предпринимательского со-
общества, депутатов Законодательно-
го Собрания Челябинской области, и 
касается она линий электропередачи, 
внутриквартальных водопроводов, га-
зопроводов и иных линейных объектов, 
которые не считаются опасными или 
уникальными. Изменения в закон, по 
сути, дают предпринимателям возмож-
ность в упрощенном порядке проводить 
строительство и реконструкцию таких 
объектов. Конечно, много было споров, 
мы несколько раз обсуждали поправки 
на рабочих совещаниях и по многим во-
просам добились своего. Законопроект 
уже принят в первом чтении в конце 
сентября. Большую роль в принятии за-
конопроекта сыграл первый замести-
тель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, пред-
седатель комитета по строительной 
политике Юрий Карликанов (фракция 
«Единая Россия»). Надеюсь, что не за 
горами принятие законопроекта во вто-
ром и третьем чтениях.

– Какой еще видите поддержку 
бизнеса? Чем как уполномоченный 
по защите прав предпринимателей 
можете помочь в развитии бизнеса, 
в частности малого и среднего?

– Участвовать приходится буквально 
во всех гранях предпринимательской 
жизни: рассматриваем законопроекты, 
постановления, принимаем участие в 
трехсторонних комиссиях, рассматрива-
ем регламенты муниципальных окру-
гов, чтобы понять, какие существуют 
регламенты при выделении земельных 
участков под строительство различных 
объектов, для аренды. То есть занимать-
ся приходится не только отстаиванием 
и защитой прав предпринимателей, 
но и законотворческой, хозяйственно-
административной работой. Нет ни 
одного вопроса, который бы нас не ин-
тересовал.

Для нас важно создать ту среду, в 
которой бизнес будет развиваться и не 
думать о борьбе с чиновниками. Есть 
закон, вот исходя из этого закона и нуж-
но действовать.

Беседовала Ирина ЯББАРОВА

александр гончаров: «власТЬ должна быТЬ  
в диалоге с бизнесом»
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Ск
ан

во
рд

на самой любимой горожа-
нами улице Челябинска была 
посажена еще одна елочка. 
новое место жительства хвой-
ной красавицы – напротив 
здания Законодательного Со-
брания Челябинской области.

9 октября спикер областно-
го парламента со своими 
помощниками посадил 

голубую ель, которая стала за-
метным украшением самого на-
чала Кировки.

Когда-то здесь уже росла хвой-
ная красавица, но несколько лет 
назад погибла. С тех пор место 
на этой части улицы пустовало. 
Посадить новую ель – инициа-
тива самого спикера областного 
парламента.

– Улица Кирова – не просто 
любимое место всех челябинцев 
и гостей города, это настоящий 
символ Челябинска, – проком-
ментировал Владимир Викторо-
вич. – А значит, она должна быть 
красивой, уютной, чтобы людям 
нравилось и было приятно про-
водить здесь свободное время. 
Пройдет несколько лет, и пока 
еще маленькая ель превратится 
в роскошную хвойную красавицу и 
будет радовать всех горожан. Кста-
ти, совсем скоро вся страна будет 
отмечать великий праздник – 
День народного единства. А перед 
праздниками принято наводить 
порядок, облагораживать свое 
жилище, поэтому елочка – как не-
большой подарок и подготовка к 
этому празднику. И неважно, кто 

ее посадил, главное, что теперь 
она будет радовать людей.

Напомним, в настоящее время 
в столице Южного Урала проходит 
акция «Посади дерево», которая 
приурочена ко дню рождения го-
рода. В рамках акции планирует-
ся посадить 277 тысяч деревьев. 
Голубая ель напротив здания За-
конодательного Собрания стала 
частью акции.

Кстати, региональные парла-
ментарии планируют принять в 
акции самое непосредственное 
участие. На днях депутатский де-
сант посадил несколько десятков 
деревьев в одном из садовых 
товариществ Тракторозаводского 
района.

Ирина ЯББАРОВА
Фото Наиля ФАТТАХОВА 

на кировке поселиласЬ хвойная красавиЦа
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